

أستمارة مستخلصات رسائل واطاريح الماجستير والدكتوراه في جامعة البصرة

الكلية : التربية للعلوم الإنسانية  
الاسم : فلاح حسن جواد زغير الجياشي  
أسم الطالب : فلاح حسن جواد زغير  
أسم المشرف : أ.د. عباس عبدالحسن كاظم  
التخصص : جغرافية الجريمة  
الشهادة : دكتوراه  
عنوان الأطروحة :

## جرائم الاحداث في محافظة المثنى دراسة تطبيقية في جغرافية الجريمة

ملخص الأطروحة :

تعد جرائم الاحداث واحدة من اهم واطخر المشكلات الاجتماعية وذلك كونها تستهدف فئة سكانية مهمة في طريقها الى الجريمة والانحراف وهذه الفئة يعول عليها بناء مستقبل المجتمع وقد استخدمت الدراسة المنهج الوصفي التحليلي بالإضافة الى المنهج التاريخي . وتكونت الدراسة من ستة فصول تسبقها مقدمة وخطوات أساسية للدراسة وانتهت الدراسة بجملته من النتائج أهمها : أن جرائم الاحداث تشير الى الارتفاع أبتدأ من سنة الأساس 2008 وانتهاء بسنة 2017 على الرغم من وجود تفاوت بسيط بين سنوات الدراسة . وقد تصدر مركز قضاء السماوة المرتبة الأولى في تسجيل جرائم الاحداث وبنسبة قدرها (46.7%) لأسباب اقتصادية واجتماعية وعمرانية وغيرها

College : college of education

Name of student : : Falah Hassan gwad

Dept : Falah Hassan gwad

Name of supervisor : Abbas Abdel Hassan kadhum

Certificate : Geography of crime

specialization : phd

Title of thesis :

teenager's crimes in the governorate of Al-Muthanna: applied study in the geography of crime

Abstract of thesis :

The crimes of teenagers are one of the most important and most serious social problems because they target an important population group on the way to crime and law-breaking The study ended with a number of results: That the crimes of teenagers indicate the rise began from the base year 2008 to the year 2017, although there is a slight disparity between the years of study. The center of the governorate of Samawa ranked first in the recording of teenagers crimes by 46.7% for economic, social, urban and other reasons